

18 jan.
Jn 1, 35-42
(2^{ème} dim.)

Porte d'entrée : se mettre à la suite du Christ

Que cherchez-vous ? Venez et vous verrez !

« Parle, Seigneur, ton serviteur écoute ! »
Appel de Samuel (1 Sm 3, 3b-10.19)
J'ai dit : « Voici, je viens » (*Ps 39*)

L'Évangile de Marc : l'Évangile du disciple

C'est probablement le plus ancien des Évangiles. Il se présente comme une suite de récits généralement courts et sans lien très précis. Marc est avant tout un conteur, Jésus est toujours en mouvement. Cet Évangile est certainement adressé à une communauté menacée par les persécutions après 64. Marc souligne l'aspect humain du Christ, tout en mettant en relief la grandeur extraordinaire de Jésus. Peu à peu Jésus se révèle comme étant le Messie, le Fils de Dieu.

du 3^{ème} au 5^{ème} dimanche : **La contemplation de Jésus – Christ** (*le 1^{er} chapitre de l'évangile : Marc 1, 14-45 – la journée de Jésus*)

La parole de Jésus, promesse en acte	25 jan. <i>Mc 1, 14-20</i> (3 ^{ème} dim.)	Les premières paroles de Jésus (appel de quatre pêcheurs) « Les temps sont accomplis... Convertissez-vous et croyez à l'Évangile » « Venez à ma suite... Je vous ferai devenir pêcheurs d'hommes. »	« Lève-toi, va à Ninive ! » <i>La mission de Jonas (Jo 3, 1-5.10)</i> Fais-moi connaître ta route (<i>Ps 24</i>)
	1^{er} fév. <i>Mc 1, 21-28</i> (4 ^{ème} dim.)	Une parole d'autorité (guérison à la synagogue de Capharnaüm) Jésus rend l'homme auteur de sa vie et fait taire ce qui le détourne de lui	Je mettrai dans sa bouche mes paroles. <i>La mission d'un prophète (Dt 18, 15-20)</i> Aujourd'hui, écouterez-vous sa parole ? (<i>Ps 94</i>)
	8 fév. <i>Mc 1, 29-39</i> (5 ^{ème} dim.)	Une parole de vie (guérisons multiple et Jésus en prière) Jésus donne la vie à main pleine, la vie qu'il reçoit de son Père	Souviens-toi, Seigneur : ma vie n'est qu'un souffle. <i>La prière de Job (Jb 7, 1-4.6-7)</i> Le Seigneur élève les humbles (<i>Ps 146</i>)
	15 fév. <i>Mc 1, 40-45</i> (6 ^{ème} dim.)	Une parole de compassion (guérison d'un lépreux) Jésus rejoint celui que la Loi exclut, jusqu'à être exclu lui-même	[Le lépreux] habitera à l'écart. <i>La Loi légifère sur le lépreux (Lv 13, 1-2.45-46)</i> Toi, tu as enlevé l'offense de ma faute (<i>Ps 31</i>)

L'appel des premiers disciples

- Jn 1, 35-42 En ce temps-là, Jean le Baptiste se trouvait avec deux de ses disciples. Posant son regard sur Jésus qui allait et venait, il dit : « Voici l'Agneau de Dieu. » Les deux disciples entendirent ce qu'il disait, et ils suivirent Jésus. Se retournant, Jésus vit qu'ils le suivaient, et leur dit : « Que cherchez-vous ? » Ils lui répondirent : « Rabbi – ce qui veut dire : Maître –, où demeures-tu ? » Il leur dit : « Venez, et vous verrez. » Ils allèrent donc, ils virent où il demeurait, et ils restèrent auprès de lui ce jour-là. C'était vers la dixième heure (environ quatre heures de l'après-midi).
André, le frère de Simon-Pierre, était l'un des deux disciples qui avaient entendu la parole de Jean et qui avaient suivi Jésus. Il trouve d'abord Simon, son propre frère, et lui dit : « Nous avons trouvé le Messie » – ce qui veut dire : Christ. André amena son frère à Jésus. Jésus posa son regard sur lui et dit : « Tu es Simon, fils de Jean ; tu t'appelleras Kèphas » – ce qui veut dire : Pierre.

La journée de Jésus

- Mc 1, 14-20 Après l'arrestation de Jean le Baptiste, Jésus partit pour la Galilée proclamer l'Évangile de Dieu ; il disait : « Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à l'Évangile. »
Passant le long de la mer de Galilée, Jésus vit Simon et André, le frère de Simon, en train de jeter les filets dans la mer, car c'étaient des pêcheurs. Il leur dit : « Venez à ma suite. Je vous ferai devenir pêcheurs d'hommes. » Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent. Jésus avança un peu et il vit Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque et réparaient les filets. Aussitôt, Jésus les appela. Alors, laissant dans la barque leur père Zébédée avec ses ouvriers, ils partirent à sa suite.
- Mc 1, 21-28 Jésus et ses disciples entrèrent à Capharnaüm. Aussitôt, le jour du sabbat, il se rendit à la synagogue, et là, il enseignait. On était frappé par son enseignement, car il enseignait en homme qui a autorité, et non pas comme les scribes. Or, il y avait dans leur synagogue un homme tourmenté par un esprit impur, qui se mit à crier : « Que nous veux-tu, Jésus de Nazareth ? Es-tu venu pour nous perdre ? Je sais qui tu es : tu es le Saint de Dieu. » Jésus l'interpella vivement : « Tais-toi ! Sors de cet homme. » L'esprit impur le fit entrer en convulsions, puis, poussant un grand cri, sortit de lui. Ils furent tous frappés de stupeur et se demandaient entre eux : « Qu'est-ce que cela veut dire ? Voilà un enseignement nouveau, donné avec autorité ! Il commande même aux esprits impurs, et ils lui obéissent. » Sa renommée se répandit aussitôt partout, dans toute la région de la Galilée.
- Mc 1, 29-39 En ce temps-là, aussitôt sortis de la synagogue de Capharnaüm, Jésus et ses disciples allèrent, avec Jacques et Jean, dans la maison de Simon et d'André. Or, la belle-mère de Simon était au lit, elle avait de la fièvre. Aussitôt, on parla à Jésus de la malade. Jésus s'approcha, la saisit par la main et la fit lever. La fièvre la quitta, et elle les servait. Le soir venu, après le coucher du soleil, on lui amenait tous ceux qui étaient atteints d'un mal ou possédés par des démons. La ville entière se pressait à la porte. Il guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de maladies, et il expulsa beaucoup de démons ; il empêchait les démons de parler, parce qu'ils savaient, eux, qui il était. Le lendemain, Jésus se leva, bien avant l'aube. Il sortit et se rendit dans un endroit désert, et là il pria. Simon et ceux qui étaient avec lui partirent à sa recherche. Ils le trouvent et lui disent : « Tout le monde te cherche. » Jésus leur dit : « Allons ailleurs, dans les villages voisins, afin que là aussi je proclame l'Évangile ; car c'est pour cela que je suis sorti. » Et il parcourut toute la Galilée, proclamant l'Évangile dans leurs synagogues, et expulsant les démons.
- Mc 1, 40-45 En ce temps-là, un lépreux vint auprès de Jésus ; il le supplia et, tombant à ses genoux, lui dit : « Si tu le veux, tu peux me purifier. » Saisi de compassion, Jésus étendit la main, le toucha et lui dit : « Je le veux, sois purifié. » À l'instant même, la lèpre le quitta et il fut purifié. Avec fermeté, Jésus le renvoya aussitôt en lui disant : « Attention, ne dis rien à personne, mais va te montrer au prêtre, et donne pour ta purification ce que Moïse a prescrit dans la Loi : cela sera pour les gens un témoignage. » Une fois parti, cet homme se mit à proclamer et à répandre la nouvelle, de sorte que Jésus ne pouvait plus entrer ouvertement dans une ville, mais restait à l'écart, dans des endroits déserts. De partout cependant on venait à lui.

En **deuxième lecture**, lecture semi-continue de la première lettre aux Corinthiens de saint Paul

Paul a passé près de 18 mois à Corinthe, sans doute entre 50 et 52, grande ville prospère grâce à ces ports. La communauté fondée par Paul reste très exposée aux dangers de la corruption de la vie ambiante (morale sexuelle dissolue, séduction de la sagesse philosophique, attrait pour les religions païennes...). Dans sa lettre, probablement écrite vers 55-56 depuis Éphèse, Paul réaffirme l'enjeu de la vie chrétienne et l'enracinement du message chrétien dans une culture différente.